

EL BIEN PÚBLICO

Oficinas, Bastion, 39

Mahon, Miércoles 18 de Julio de 1900

Año XXIX, Núm. 8.206

PÓLIZAS É IMPUESTOS DE UTILIDADES

Dos importantes Reales órdenes publica la «Gaceta» llegada hoy, sobre las pólizas de operaciones en Bolsa para extinguir ó reducir otras hechas á plazo, y aclarando las disposiciones vigentes relativas al impuesto de utilidades, por lo que respecta á las Sociedades mercantiles

Dice la parte dispositiva de la primera, fechada en 23 de Junio:

«Primero. Que las pólizas de operaciones para extinguir ó reducir otras hechas á plazo, mediante compensación, lleven timbre de 25 céntimos de peseta, así las de compra como las de venta, debiendo ser consideradas para todos sus efectos legales, como comprendidas en los arts. 23, 24 y 26 de la ley del Timbre; y

Segundo. Que ese Centro establezca y ponga á la venta dichos efectos como los demás de la clase de que forman parte.»

Hé aquí el articulado de la segunda, que lleva fecha 2 del actual:

«Primero. Que los intereses de valores mercantiles de vencimiento posterior al 1.º de Abril de 1900 deberán liquidar e á prorrata del tiempo que comprendan, sujetando á la tributación señalada en la ley de Utilidades la cantidad devengada desde 1.º de Abril de 1900 hasta la fecha del vencimiento, liquidándose todo lo devengado hasta el 30 de Marzo, con arreglo á las leyes anteriores.

Segundo. Que los balances que los Bancos y Sociedades presenten para la liquidación de sus beneficios en año natural de 1900 se liquiden igualmente á prorrata del tiempo que comprendan, sujetando á la tributación de las leyes anteriores á la de 27 de Marzo de 1900; la parte proporcional del total de utilidades declaradas que corresponda á los tres primeros meses del año natural de 1900, y la contribución sobre utilidades de la riqueza mobiliaria el resto de la cifra de ellas que el balance comprenda.

Tercero. Que nada puede resolverse respecto á la exclusión de los balances de utilidades de las cantidades que se obtengan como consecuencia del cobro de intereses de valores de la Deuda del Estado que posean los Bancos ó Sociedades, por estar pendiente de resolución un expediente instruido al efecto.

Cuarto. Que no ha lugar á reformar el art. 28 del reglamento de 30 de Marzo de 1900; y

Quinto. Que la Hacienda no puede intervenir en las dificultades que surjan entre los Bancos y las Sociedades y sus accionistas y obligacionistas por la cuantía de las cantidades que deben abonarles, y por lo tanto, nada puede resolver en la petición de la Liga de contribuyentes de Santander, referente al pago de las obligaciones de Alar.»

Cerillas y fósforos

La «Gaceta» publica un Real decreto de 3 del actual, sobre las clases de cerillas y fósforos que han de ponerse á la venta, cuya parte dispositiva copiamos á continuación:

«Artículo 1.º Las cerillas y fósforos que el gremio de fabricantes de estos productos está obligado á tener á la venta con el carácter de reglamentarias, así como sus precios respectivos, serán los que á continuación se expresan:

Núm. 1.—Caja ordinaria, conocida con el nombre de vagon, de 90 cerillas también ordinarias de 5 ó 6 cabos y de 28 milímetros de longitud, sin contar el fósforo ó cabeza de la cerilla; compuesta de 75 partes de estearina, 100 partes de colofonia y 40 de polvos de silicato ó talco. 0'05 ptas.

Núm. 2.—Caja con 70 cerillas de 6 cabos y 30 milímetros de longitud, en cuya composición entrarán 100 partes de estearina, otras 100 partes de colofonia y 50 de polvos de silicato ó talco. 0'05 »

Núm. 3.—Caja fina corriente con 50 cerillas de 8 cabos al menos y 30 milímetros de longitud, cuya composición será de 100 partes de estearina, 20 de colofonia y 30 de polvos de silicato ó talco. 0'05 »

Núm. 4.—Caja de dos gomas con 50 cerillas de 16 cabos y 33 milímetros de longitud, compuestas de estearina superior y la goma copal necesaria para la adherencia. 0'10 »

Núm. 5.—Tiras de cartón con 125 fósforos. 0'05 »

Art. 2.º Queda derogado el artículo 5.º del Real decreto fecha 28 de Diciembre de 1892.

Art. 3.º Por el ministerio de Hacienda se publicará en la «Gaceta de Madrid» el nuevo convenio modificando el primitivo contrato celebrado con el gremio para el ejercicio del monopolio de la fabricación y venta de cerillas fosfóricas y toda clase de fósforos.

¡POR UN NOVIO!

La Guardia civil del puesto de Turon (Granada) ha detenido á varios gitanos, vecinos de aquel pueblo, en virtud de una denuncia que no carece de interés.

Dichos sujetos sorprendieron la candidez de una joven llamada Cristina Ruiz Martín, que vive en el término municipal del cortijo de Carbanzales, prometiéndole que á cambio de dinero,

alhajas y prendas que ella le entregara, harían con sus artes de adivinación y encantamiento que adquiriera grandes riquezas por medio de la lotería; y para colmo de la felicidad, le ofrecieron el mejor novio que hubiera en la comarca.

La inocente doncella no dudó un instante que llegarían á cumplirse aquellos tentadores sueños con que le brindaba la suerte, y sin reparar en peros, accedió á satisfacer con esplendidez el pago que le exigían los gitanos.

A los pocos días la muchacha sacó de su casa todas las ropas y alhajas que encontró, y las puso á disposición de sus improvisados favorecedores.

Cuando el padre de Cristina se dió cuenta del hecho, dió parte á las autoridades

La muchacha se halla desesperada no por la falta de las alhajas sino por la poca puntualidad con que se cumplen las soñadas promesas

Una Hermana de la Caridad herida

En el Hospital de Dementes de Granada hallábase el viernes por la mañana en la cocina varias hermanas y los locos encargados del servicio de ella, ocupado cada uno en lo que se le habla encomendado.

De pronto uno de los dementes, llamado Muñoz, que se encontraba partiendo carne, enarboló la piqueta y descargó dos terribles golpes sobre una de las hermanas, derribándola al suelo.

La confusión que se produjo fué inmensa, saliendo todos de la cocina atropelladamente.

Al caer al suelo la herida, el loco se quedó inmóvil como aterrorizado, pero fué un momento, pues á la vista de la sangre su furia creció.

Cuando se disponía á acometer de nuevo á su víctima, gran número de empleados, entre ellos don José Peso, director del establecimiento, entraron en la cocina, y después de una breve pero arriesgada lucha, pudieron reducirlo y desarmarlo.

Se le condujo á una pajera, poniéndole enseguida la camisa de fuerza.

Durante toda esta escena la herida continuaba en el suelo desangrándose abundantemente y sin sentido.

El facultativo señor Morón, que se presentó en el local, ordenó enseguida se la trasladara á su lecho, donde se le apreciaron dos terribles heridas; una en la nuca y otra en el lado izquierdo de la cara que le atraviesa la boca llegando hasta la megilla derecha, quedando la mandíbula inferior descolgada por completo.

Esta desgraciada víctima de su deber, se conoce entre la cristiana comunidad con el nombre de Sor Teresa.

Su estado es tan gravísimo, que no se le han podido administrar los Santos Sacramentos.

Se desconfía de salvarla.

El loco es joven, de complexion ro-

busta y de elevada estatura, y por su fuerza y agilidad se le ocupaba en los servicios de mas trabajo y resistencia.

NOTICIAS

Dice un periódico de París:

«Se ha confirmado que el Emperador de Rusia no vendrá á visitar nuestra Exposición. A la circunstancia de hallarse en el poder el gabinete Waldeck-Rousseau deberá el país verse privado de la visita del Czar, visita con la cual contábamos. Nicolás II completamente disgustado ya por la solución dada al asunto Dreyfus y por los tratamientos inferidos á los oficiales del ejército francés, no ha podido resolverse á venir á estrechar la mano de los hombres que desorganizan el ejército y á encontrarse en presencia del internacionalista Millerand.»

A fin de no verse obligado á oponer una negativa formal á las proposiciones del gobierno francés, el Czar se ha preparado una escesente escusa, organizando desde algunos meses ha para agosto importantes maniobras en las inmediaciones de Moscú. Estas maniobras, en las cuales tomarán parte varios cuerpos de ejército, estarán dirigidas por el gran duque Sergio y el general Kouropatkine; el gran duque Miguel será árbitro; asistirán á ellas el Emperador, la Emperatriz y toda la Corte. Nicolás II, se ha parapetado detrás de este solemne acto militar para oponer una negativa á las repetidas instancias del gobierno francés.

Los recientes incidentes del ministerio de la Guerra y del Estado mayor general no son á propósito para modificar las intenciones de Nicolás II. Se ha referido que al saber la dimisión del general Deanne, calificó severamente el modo de proceder del general André, añadiendo: «Si las necesidades de mi política me hubiesen obligado á ir á París, no hubiera llevado conmigo mas que un séquito *exclusivamente* militar.»

El «Morning Leader» publica algunos datos muy interesantes sobre el armamento de los chinos. El periódico ha podido hablar con el emisario filipino enviado á la China hace dos años para intentar la compra en ella de armas modernas. El emisario no pudo entenderse con los virreyes; pero pudo averiguar que en los arsenales chinos había 180 cañones de tiro rápido, 26 hotchkiss, 88 nordenfeldt y 180 gatling. Además, había 800.000 fusiles Mannlicher y 200.000 Mauser.

Para comprobar las aseveraciones de los chinos, el emisario filipino hizo abrir varias cajas de fusiles, tomadas al acaso y se convenció de la exactitud de los datos que se le habían dado. En aquel a fecha, gran número de alemanes enseñaban á los chinos á servirse de los cañones Krupp.

Se lee en un periódico del Mediodía de Francia:

«En la actualidad va dando la vuelta por la prensa alemana la siguiente curiosa historia. He aquí tal como la refiere un periódico militar de Munich:

«El otro día, á las seis de la mañana, llegó inopinadamente el Emperador Guillermo, según su costumbre, al cuartel del primer regimiento Real de dragones, que está de guarnición en Berlín. Los escuadrones, formados ya para ponerse en marcha, se hallaban dispuestos á partir. Los oficiales estaban en su puesto y solo faltaba el coronel.

El Emperador dió orden de suspender la marcha hasta que llegase el jefe del regimiento. Este bajó de su habitación al cabo de cosa de media hora, y cuando vió á su Soberano que le aguardaba muy tranquilo en medio del patio, quiso precipitarse hácia él para rendirle su homenaje y sobre todo para procurar escusarse. Mas el Emperador, sin decir una palabra, le había hecho señal de tomar inmediatamente el mando de su tropa y de llevarla al campo de maniobras.

Durante el ejercicio, al cual asistió hasta el fin, el Emperador no abrió la boca. Luego, siempre sin decir una palabra, salió del campo de maniobras y volvió á Berlín, dejando al pobre coronel muy espantado, seguro desde entonces de que quedaba comprometido para siempre su ascenso.

Poco antes de comer, en aquel mismo día, llamaba á su habitación una estafeta y entregaba á su ordenanza, de parte del Emperador, un pequeño paquete destinado al comandante del primer regimiento Real de dragones. Temblando de pies á cabeza, el coronel abrió el misterioso paquete de Su Majestad... Contenia un despertador.»

Saint-Saëns, en su libro recién publicado «Portraits et Souvenirs» cuenta la siguiente anécdota:

Un músico francés de fama, pianista y compositor, pasó una temporada en Londres, donde le rogaron tomar parte en una soirée aristocrática para tocar algunas piezas. Al principio de la fiesta el artista tocó dos piezas, que apenas fueron escuchadas y aplaudidas; en cambio cosecharon ruidosos aplausos muchas jóvenes señoras y señoritas que más ó menos mal cantaron interminables romanzas. Fastidiado el artista al ver que ya nadie se acordaba de él, resolvió marcharse y se adelantó hacia el piano para recoger sus guantes. Estos habían desaparecido, pero en cambio al verle la dueña de la casa se acordó de él y le rogó con insistencia, no que tocara el piano, sino que cantase algo.

En vano el artista aseguró á la dama que toda su habilidad la tenía en los dedos, pues ella se empeñó en que había de cantar. Por fin, furioso, se sentó al piano é improvisando una especie de canto religioso con acompañamiento ruidosísimo, cantó con acento desastroso: «I have lost my gloves, I don't find my gloves» (He perdido mis guantes, no encuentro mis guantes). Suerte que entre el ruido del piano y la mala pronunciación nadie entendió aquel texto improvisado. Al contrario, las ladies se entusiasmaron y exclamaron con fruición: «Ah-Handel! Ah qué hermoso!»

El ministro ruso de Negocios extranjeros publica la siguiente nota que re-

sume la última comunicación recibida de Pekín antes de interrumpirse las comunicaciones:

«Los individuos del cuerpo diplomático, acreditados en Pekín, dirigieron el 21 de mayo al Tsong-Li-Yamen una colectiva en la cual pedían:

1.º La expulsión de todos los individuos de la Asociación de los boxers, que provocan desórdenes en las calles y esparcen impresos, manifiestos, etc., que contienen amenazas contra los extranjeros

2.º La detención de las personas que prestan locales á los amotinados para sus reuniones y la aplicación de las disposiciones contra los rebeldes á todas las personas que atizan la revuelta.

3.º Un riguroso castigo para los funcionarios de la policía que aplican negligentemente las disposiciones de represión ó que están en inteligencia con los insurrectos.

4.º La ejecución de todas las personas que resultan culpables de un asesinato ó de un incendio.

5.º La ejecución de las personas que dirigen los actos de los boxers y les proporcionan dinero.

6.º La notificación de estas disposiciones á la población de Pekín, de la provincia de Tchili y de las otras provincias del Norte.

En la reunión en que se redactó esta nota, los ministros de las potencias se pusieron de acuerdo tocante á los medios que habían de emplearse para llamar tropas de desembarco á Pekín en caso de que el gobierno chino no atendiese sus peticiones dentro de un plazo de cinco días.

Después de la reunión, el ministro de Rusia llamó la atención de los ministros chinos sobre la necesidad de tomar las más enérgicas disposiciones para hacer cesar la revuelta. El Tsong-Li-Yamen contestó en una nota del 21 de mayo que el gobierno chino había publicado el 17 de mayo un decreto en que se consignaba que el Tsong-Li-Yamen ordenaba al gobierno militar y á los prefectos de Pekín y de cinco otras grandes ciudades que redactasen un proyecto relativo á las rigurosas disposiciones que debían tomarse para reprimir la insurrección y se decía que las disposiciones propuestas estaban enteramente conformes en sus partes principales con los deseos expresados por los ministros de las potencias y que el Tsong-Li-Yamen había ordenado al mismo tiempo al virrey de Tchili y á las autoridades administrativas locales que tomasen rigurosas disposiciones.

El Tsong-Li-Yamen terminaba expresando el convencimiento de que la asociación de los boxers quedaría aniquilada de este modo y que no habría más desórdenes.

Una contestación tan evasiva, dice el ministro de Negocios extranjeros en su comunicación, no podía satisfacer á los representantes de las potencias; así, pues, se las convocó de nuevo para tomar una resolución definitiva respecto del modo como habían de llamar tropas de desembarco.

Cosa de media hora antes de la reunión de los ministros de las potencias, los ministros chinos enviaron al secretario del Tsong-Li-Yamen á verse con el ministro de Rusia para hacerle saber que se habían tomado ya rigurosas disposiciones á fin de reprimir la revuelta.

Esta súbita comunicación estaba inspirada probablemente por el deseo del

gobierno chino de impedir á los ministros extranjeros tomar disposiciones decisivas. Entre tanto los sucesos siguieron el curso que nadie ignora. Los insurrectos causaron una derrota completa á las tropas regulares enviadas contra ellos y pasaron á cuchillo al coronel y á sesenta soldados.»

Un periódico ruso publica una interesante carta de Leon To'stoi, en la que habla del suicidio, que condena en absoluto. «La cuestión, escribe el filósofo de Jassnaya Pojana, de si el hombre tiene ó no el derecho de matarse, es desde luego una cuestión mal planteada, puesto que en este asunto ni siquiera puede hablarse de derecho. Únicamente cabe preguntar si es razonable y moral (lo razonable y lo moral siempre son idénticos) el suicidarse. No, no es razonable, la vida es indestructible, es independiente del tiempo y del lugar, y por eso la muerte no hace más que cambiar la forma de esta vida, interrumpir su manifestación de este mundo.

»Pero si la vida en este mundo ha terminado, no sé si su manifestación en el otro mundo me será más agradable y además me privo de la posibilidad de profundizar y de adquirir para mi persona todo lo que me hubiera sido dable. Además el suicidio no es razonable porque poniendo fin á mis días, por parecerme la vida desagradable, demuestro que tengo una idea equivocada sobre el fin de mi vida, suponiendo que este fin consiste en satisfacer mis gustos, cuando muy al contrario he de trabajar para el perfeccionamiento de mi propio ser y para procurar que mi vida aproveche para la vida común.

»Por eso el suicidio es inmoral. Con la existencia se ha dado al hombre la posibilidad de vivir hasta su muerte natural, pero solamente bajo la condición de que su vida aproveche á la vida de la humanidad. Mientras aquel tenga vida puede trabajar para su perfeccionamiento y servir al mundo. Pero su vida no aprovechará al mundo, sino á medida que el mismo vaya perfeccionándose.»

El maestro Mascagni, célebre autor de la ópera «Cavalleria Rusticana» se halla en Roma organizando una orquesta con la cual irá en breve á París con el propósito de tocar exclusivamente obras italianas y ver si pueda combatir el monopolio que en la capital francesa ejercen ahora los maestros compositores alemanes.

Después de diez años de trabajar en ella ha terminado por fin el maestro Boito su ópera «Nerón».

Asegúrase en Roma que, según opinión de Verdi y de la mayor parte de los compositores italianos, la ópera de Boito es una obra maestra que causará gran sensación en el mundo musical.

El «Engineering and Mining Journal», de Nueva York, acaba de publicar, en cifras proximadas, la estadística de la producción total de oro en el mundo en 1899; comparándola con la de 1898.

Resumiendo los estados que publica, resulta que en 1898 alcanzó la producción de oro la cifra de 13.874.322 onzas, ó sea kilogramos 431.515'68, valorados en 286.803.462 dollars.

Estas cifras han sido en 1899, respectivamente, 15.108.804 onzas, 469 mil 929'09 kilogramos y 312.307.819

dollars, representando, por lo tanto, la producción de oro de 1899 un aumento sobre la del año anterior de 25 millones 504.357 dollars.

La Australia ha ocupado el año último el primer presupuesto entre los países productores de oro.

El Transvaal; efecto de la guerra con Inglaterra, ha quedado en segundo lugar, figurando en los tres puestos siguientes, correlativamente, los Estados Unidos, Rusia y el Canadá.

La Australia, el Transvaal, los Estados Unidos, Rusia y Canadá han producido, reunidos, alrededor de 268 millones de dollars, ó sea el 85'6 por 100 de la producción total del mundo.

En cuanto á la producción de plata, también en todo el mundo se ha elevado; en 1898 á 179.252.362 onzas, ó sea 6.575.335 kilogramos, valorados en 105 millones 364.505 dollars.

En 1899 han ascendido dichas cifras á 174.723.363 onzas, ó sea 5.434.353 kilogramos, valorados en 104.100.163 dollars.

La plata, pues, ha descendido en 1899 cerca de cuatro y medio millones de onzas, ó sean 141.000 kilogramos, valorados en 1.264.000 dollars.

El himno nacional de los boers fué escrito por una dama que en la actualidad reside en Holanda, donde hace una vida muy retirada. Dicha dama, llamada Catalina, Felicia Van Bees, nació en Holanda, el año 1831. La naturaleza quiso dotarla de gran talento musical, y en su juventud compuso varias operetas, que fueron representadas con éxito por la sociedad coral de Utrecht.

En 1875, Mr. Burgers, que acababa de ser elegido presidente de la República del Sur de Africa, rogó á aquella dama que escribiese un himno nacional para el Transvaal, encargo que fué cumplido en muy pocos días, siendo las palabras y la música de la misma autoría. Los burghes se mostraron tan complacidos con la nueva composición, que Volksraad de Pretoria la aceptó oficialmente, y envió á la señora Van Bees una carta de elogios y de frases de gratitud.

El coronel Willcox jefe de las tropas inglesas encargadas de sofocar la insurrección a hanti telegrafía desde Kuossa con fecha 7 del corriente al «War Office» británico que sin encontrar resistencia llegó aquel mismo día á aquella plaza africana en la que recibió parte del teniente coronel Surroughs anunciando que el ataque contra Kokufus fracasó, teniendo además sus fuerzas 72 bajas.

El telegrama termina diciendo que el coronel Willcox encontró en Doumpassi 300 hombres del regimiento oest-africano que se le incorporaron y que todos juntos se dirigen ahora al socorro de Kumassi.

El día 8 fueron arrestados en Constantinopla 86 armenios, sólo porque á las autoridades otomanas se les antojó creer que son los autores del reciente manifiesto del partido de la Joven Turquía.

Créese en los círculos políticos que en cuanto el gobierno del Sultán se entere de que el manifiesto revolucionario procede realmente de los llamados jóvenes turcos, pondrá en libertad á los inocentes armenios.

Asegúrase en los círculos políticos de Roma que es completamente falsa la

noticia de que en la cuestión de fronteras italo abisinias se ha llegado entre Italia y Menelik á un completo acuerdo.

Esperase, sin embargo, que las negociaciones pendientes para lograrlo sean en breve coronadas por el éxito, desapareciendo así todo temor que pueda haber en lo sucesivo entre ambos países complicaciones de ningún género.

De acuerdo con un cablegrama recibido de Washington el ministro de los Estados Unidos en Constantinopla ha comunicado al Secretario de Estado Mr. Hay que para evitar un conflicto con Norteamericana ha resuelto el gobierno de la Puerta Otomana pagar dentro de un plazo de noventa días los 100.000 dólares que le pide el gabinete Mac Kinley en concepto de indemnización, á las familias de los americanos que fueron víctimas en los asesinatos cometidos hace algunos años por los turcos en Armenia.

En vista del grave cariz que ha tomado la huelga de los cargadores y empleados en los docks de Rotterdam, han llegado á aquella plaza para reforzar la guarnición un batallón de infantería de Amsterdam y un regimiento de caballería procedente de La Haya.

Algunas embarcaciones de guerra protegen el río y los muelles.

El alcalde ha hecho fijar en las esquinas un bando prohibiendo la formación de grupos de mas de cinco personas.

El Shah de Persia llegará el día 8 de agosto próximo á Inglaterra, para lo cual se embarcará el mismo día en Calais y desembarcará en Dover, desde donde se dirigirá en tren especial á Londres.

Para alojar al monarca asiático se están preparando ya suntuosas habitaciones en el Palacio de Buckingham.

Permanecerá el Shah en Inglaterra solo 10 días: cuatro en la capital y los demas en los principales centros manufactureros, especialmente en Manchester, cuyas flaturas y tejidos de algodón visitará detenidamente.

De Manchester irá aquel monarca á Brighton y de allí directamente á París en donde se lo espera el 18 de Agosto.

Frédéric Mistral, el poeta provenzal y amigo predilecto de Alfonso Daudet, publica los siguientes interesantes recuerdos de su comun juventud:

«Hace cerca de 37 años cuenta Mistral, que Daudet ocupó el puesto de secretario cerca del duque de Morny. Era un puesto honorario y todo lo mas una vez al mes se presentaba el joven en el palacio de su jefe para informarse de su salud. En aquel entonces Daudet habia escrito un lindísimo poema, titulado, «Les Prunes», que todo París sabia de memoria. El duque de Morny habia oído recitar dicho poema en un salon y como, el autor estaba entre los convidados se le hizo presentar; tanto supo agradar al duque, que éste le dispuso su proteccion.

Realmente, era Daudet entonces un guapo chico, con el cabello de un castaño claro, ojos negros con largas pestañas, barba naciente y una cabellera abundante, que le caía casi encima de los hombros. Esto último llamó tanto la atención, que cada vez que Daudet hacia su visita al duque, éste le pasaba los dedos por la cabellera, diciéndole: «Bien, poeta, cuando nos cortaremos esta peluca? A lo que éste, haciendo una reverencia, contestó indefectiblemente: «La semana que viene, monseñor....» Pero el pobre duque abandonó esta vida antes que Daudet su cabellera.

En aquella edad, el futuro autor del «Tartarin de Tarascon», era una cabeza un poco ligera, amante de aventu-

ras, de alegrías y de emociones. Era temerario, franco, ingenioso, todo en él respiraba vida. Me acuerdo que una noche tomábamos nuestra cena en una fonda muy renombrada de los alrededores de Aviñon. De repente oye Daudet la música de un baile que tenia lugar en el jardín, y sin reflexionar salta de una altura de cuatro metros, yendo á parar en medio de las parejas, que le tomaron por el diablo.

Otra vez para indagar la profundidad del río Gard, hizo un salto en el agua desde el puente, sin tener siquiera nociones de natación. Seguramente hubiera sido víctima de su temeridad, á no llegar en socorro suyo un viejo pescador.

Numerosas genialidades por el estilo de estas ha contado Mistral en lengua provenzal; el teatro de ellas han sido los alrededores de Aviñon y de Arles y los compañeros de las dos futuras celebridades fueron otros dos poetas provenzales incipientes, Pierre Grivoas y Anselm Mathieu, pero «Anfos» (como dicen en la Provenza por Alfonso), les capitaneaba intrépidamente. Una noche que los cuatro tuvieron que pasar en un mesón, se le ocurrió á Daudet cantar con toda su voz los aires de su tierra, hasta que el pobre mesonero vino á suplicarle que callase para evitar un conflicto por la policía. «Si viene el comisario, díjole el joven con aparente seriedad, enseñándole mi firma y si es necesario escribidme á París». Asimismo, á pesar de todas las advertencias, inscribió en el registro su nombre y el de sus compañeros en provenzal.»

Gracetilla

Como estaba oportunamente anunciado, esta tarde el Ilmo. Sr. Obispo de la Diócesis asistido del Rdo. Cero, ha bendecido en la iglesia de Religiosas Concepcionistas la nueva campana destinada al servicio de dicha iglesia, recibiendo el Santo nombre de *Maria Inmaculada*, apadrinando el acto el Teniente de Artillería D. José Maseareñas y D.^a María del Carmen Quixano de Roldan; habiendo asistido á la ceremonia numerosa concurrencia.

Seguidamente S. S. I. ha procedido á la bendición de la preciosa imagen de la Virgen del Sagrado Corazon, habiendo apadrinado la veneranda imagen el Sr. Comandante de Marina don Manuel Roldan y la Sra. D.^a Ana Tudury y Fronty de Mascareñas, y al Niño Jesús que la Virgen lleva en sus brazos los niños Juanito Biale Orfila y Clarita Pons Olivar.

Terminada la bendición la numerosa y escogida concurrencia, se ha postrado reverente ante la bellísima imagen, tributando rendido homenaje á la Reina de los Angeles en su nueva y hermosísima advocacion, que ha recibido ya el honor de la universalidad.

La iglesia y altares delicadísimamente adornados é iluminados, así como la campana que estaba coronada por guirnalda de flores naturales.

Ambos piadosos actos han sido importantes y emocionantes.

En Real orden del Ministerio de Hacienda se ha resuelto que los intereses de los valores mercantiles de vencimiento posterior al día 1.^o de Abril de 1900 deberán expenderse á prorrata sujetando la cantidad devengada desde el 1.^o de Abril hasta la fecha del vencimiento á la tributacion señalada la ley relativa á las utilidades y que los balances de los bancos y sociedades de liquidacion y los beneficios del año actual se liquiden también á prorrata con sujecion á dicha ley

Siendo mañana la fiesta de S. Vicente de Paul, en la iglesia de San José

se celebrará la función religiosa que las Hermanas de la Caridad dedican al finchto fundador de la institucion.

A las siete el Ilmo. Sr. Obispo celebrará misa de Comunión para dichas Hermanas y las Conferencias de señoras y caballeros del Santo; y á las nueve tendrá lugar la misa mayor concertada ocupando la Sagrada Cátedra el Rdo. Sr. D. Ambrosio Carabó, Cura Económico de la parroquial de S. Francisco de Asis.

Uno de los últimos números de «La Gaceta» de Madrid publica un acuerdo del Banco de España, autorizando la circulacion de una nueva serie de billetes de 25 pesetas, con fecha de 17 de Mayo de 1899, y disponiendo que se repartan 55 pesetas por accion deducida la contribucion correspondiente, á cuenta de los beneficios del año actual.

Por Real orden ultimamente dictada por el ministerio de la Gobernacion, dispone que las Juntas de gobierno de los Colegios de médicos y farmacéuticos deberán acordar ó negar la inscripcion de los profesores en el improrrogable plazo de un mes desde la solicitud del interesado.

En reciente reunion, ha quedado disuelto el Colegio farmacéutico de esta localidad, según acuerdo tomado por los señores que lo componian.

Mañana fiesta de S. Vicente de Paul, se efectuará á las ocho de la tarde en la parroquial iglesia de Santa Maria la tercera junta general reglamentaria de las Conferencias de Caballeros y Señoras de S. Vicente, bajo la presidencia del Ilmo. Sr. Obispo Diocesano, quien con dicho motivo dirigirá su autorizada palabra á la concurrencia.

Dispuesto por Real decreto de 4 de enero último que las patentes especiales de médicos quedan reducidas á la mitad de su importe en el segundo semestre del actual año, procede que los señores médicos se provean de la que les corresponda para el ejercicio de su profesion, dentro de los 15 primeros dias del actual mes, ya que según lo dispuesto en el Real decreto de 13 de agosto de 1894, incurren en responsabilidad los que no lo efectuaren dentro del mencionado plazo.

Véase en la 4.^a plana el anuncio del nuevo aparato para afeitar. Se devuelve el dinero al comprador, si no le satisface el aparato.

Se agradecerá mucho al que haya encontrado dos corderos, que se sirva devolverlos al aparcero de la noria de la Esplanada llamada *d' en Pulit*, el cual además de las gracias dará una gratificación.

Desde las doce del día de mañana se encontrarán en el casino «El Consey» helados á 25 céntimos de peseta sirviéndose tambien á domicilio

En el salon-teatro de dicha Sociedad se exhibirán por el gramófono las tan celebradas vistas y panoramas cinematográficas.

BOLETÍN RELIGIOSO

Santo de hoy.—Sios. Federico y Brno obispos y Marina, S. forosa viuda y sus siete hijos mártires.

Santo de mañana.—Santos Vicente de Paul confesor y Justa y Rufina vírgenes y mártires.

Cu los.—Mañana jueves, fiesta del glorioso S. Vicente de Paul, émulo de la Caridad, se celebra en la iglesia de S. José por sus Hijas de las tres residencias de esta ciudad, Misas desde las 5; á las 7 el Excelentísimo Sr. Obispo celebrará el Santo Sacrificio y la Sagrada Comunión á las Hermanas de la Caridad y devotos del Santo; á las 9 y media la Misa mayor concertada, música del Rdo. Sr. Andreu, organista; publicando las glorias del caritativo Santo, D. Ambrosio Carabó, Pbro. Por la tarde á las 7 se celebrará un devoto y solemne ejercicio en honor de S. Vicente de Paul, el que terminará con la bendicion con la Sagrada Reliquia y adoracion de la misma por la concurrencia.

En el Carmen continúa el devoto y solemne Octavario consagrado á la Reina del Carmen.

La Oracion de Cuarenta Horas continúa en la iglesia de S. Francisco de Asis.

Visita á la Côte de María.—Mañana se hace á Ntra. Sra. de la Pureza en las Concepcionistas.

Telegramas DE El Bien Público

No se permite su reproduccion en esta Ciudad

Madrid 17.

San Sebastian.—En la firma de hoy se dispone pase á la reserva el consejero torgado Sr. Undagarin.

El señor marqués del Portago sale hoy de esta capital para Madrid.

La Infanta Eulalia ha almorzado hoy con la Regente.

Madrid 18.

San Sebastian.—El Sr. Dato ha devuelto hoy la visita al Ayuntamiento elogiando mucho su administracion.

En el Consejo de ministros se tratará hoy del asunto de las traíneras permitiéndose su uso en las bahías y prohibiéndose en las rias.

Del Ferrol comunican que marchó á San Sebastian la escuadrilla española.

Madrid 18

Washington.—El embajador de los Estados Unidos en Pekín telegrafía que las legaciones y sus ministros residentes en la capital de China, subsisten sin novedad.

El Sr. Silvela, ante esta tranquilizadora noticia, se ha apresurado á telegrafiar al consul español en Shanghai, que le entere con exactitud de las versiones que circulan.

Madrid 18.

En el caso de no confirmarse la noticia comunicada por el ministro yankée, será posible que España envíe un buque de guerra á las aguas de China.

El Sr. Silvela ha declarado que reconoce la buena fé con que ha procedido el Sr. Paraíso al creer ha fracasado la Union Nacional.

Han llegado los señores marqueses de Vadillo y de Portago, y el señor Laiglesia.

Telegramas de «La Marítima»

Palma 18.—7.^{to} m.

«Ciudad Mahon» fondeado felizmente á las cuatro y media.—Cabot.

Imp. de M. Parpal

HISTORIA DE UN PERRO

La población de Aurora, perteneciente al Estado de Indiana en Norte América, va a elevar una estatua á la memoria del perro de Terranova Bob Kelso, antiguo jefe de policía de aquella localidad. A este fin se ha constituido un Comité que tiene reunida una fuerte cantidad por suscripción pública.

Los hechos realizados por ese digno ejemplar de su raza ocurrieron hace unos cuarenta años, poco antes de la guerra civil de los Estados-Unidos.

Bob andaba errante por las calles cuando le recogió un tal Jim Kelso, hombre extravagante, de espíritu nómada, y muy conocido por sus aventuras extraordinarias, el cual educó al animal de su manera, haciendo de él su leal compañero y fiel amigo hasta la muerte.

Bob resultó de una inteligencia tan excepcional que, según uno de sus biógrafos, muchas veces solo se esperaba oírle hablar. Su instinto policíaco era exquisito: apenas descubría al delincuente ó sospechoso se apoderaba de él, lo derribaba y allí lo tenía sujeto hasta que se lo recogían, sin causar le daño alguno. Sólo en circunstancias excepcionales dejaba á los detenidos en bastante mal estado, ni mas ni menos que si fuese un verdadero agente de policía.

Un día apareció el Estado de Indiana inundado de monedas falsas; la policía hizo cuantas investigaciones pudo, todas inútiles para descubrir á los falsarios. En cambio, Bob, los sorprendió á la orilla del río cuando los criminales trataban de huir en un bote; el perro se lanzó al agua en seguimiento de ellos, los alcanzó, volcó la embarcación y se volvió á tierra llevándolo prisionero al jefe de la banda de monederos.

Muchos servicios análogos prestó el animal, conquistando las simpatías y despertando el entusiasmo de sus conciudadanos á tal extremo, que, habiendo quedado vacante la plaza de «town marshall», así como cabo de policía, cargo electivo, decidieron elegirlo, como lo hicieron, por una mayoría de 31 votos en reñidísima contienda. Su candidatura fué declarada legal y debidamente registrada, y se le entregó su nombramiento y las insignias de su cargo.

El capitán Weaver, persona notable de Aurora, hizo todas las diligencias para que al perro se le diese posesión; salió garante de que éste cumpliría escrupulosamente sus oficios y depositó á responder la cantidad de 5.000 duros.

Bob, acompañado de su comité, se presentó ante el presidente del Consejo municipal, se puso en dos pies, sosteniendo en las patas delanteras el certificado de su elección, y ostentando en el pecho las insignias de su cargo.

En su nombre, el capitán Weaver, hombre muy formal, declaró que prestaba solemne juramento de cumplir fielmente sus deberes.

El alcalde, que no respetaba, por lo visto, la libertad del sufragio, se negó á tomar el acto en serio, provocando las iras de los amigos del perro Bob, los cuales en las próximas elecciones municipales derrotaron desastrosamente á dicho alcalde, con la particularidad de que en esta contienda hasta hubo tiros.

Jim Kelso, el amigo de Bob, y que le había dado su apellido, desapareció un día de Aurora; nadie supo de él, pero el inteligente terranova se ocupó en su busca, y por fin le halló muerto. Jim se había suicidado, el perro acompañó su cadáver hasta que se le dió sepultura, y aún mucho tiempo después gemía y se lamentaba recordando á su antiguo amo.

Uno de los amigos de Bob le recogió en su casa, y el animal dió vivas muestras de su gratitud. Estalló la guerra civil en los Estados-Unidos: el nuevo amo se alistó en un regimiento, y con él fué el can á la guerra, en la que prestó nuevos y valiosos servicios, siendo declarado hijo adoptivo del Cuerpo en que militaba.

Waincott fué muerto en una batalla: su cuerpo quedó en el campo toda la noche, y allí estuvo Bob Kelso vigilando; y cuando un destacamento vino á recoger el cadáver, encontró al perro acostado sobre éste, lamiendo la sangrienta herida, prodigiando al que había sido su protector estériles cuidados.

Bob se negó á dejar tocar el cadáver, y cuando un soldado echó mano á éste para levantarlo, el perro se arrojó sobre él furiosamente, derribándolo, y fué necesario, para evitar una desgracia, atravesar de un bayonetazo al pobre animal.

Los soldados que querían llevarse el cuerpo eran del Ejército adversario.

Herido de muerte, el perro se aravesó sobre el cadáver de su amigo, y lanzó el último suspiro.

Los soldados, tributándole el testimonio de su admiración, enterraron su cuerpo junto con el de Waincott.

Esta es la historia del perro Bob Kelso, á cuya memoria la población de Aurora va á elevar, por suscripción pública, una estatua de mármol sobre un pedestal de granito.

Que si merecen monumentos los gran-

des hombres, también son dignos de ellos los grandes perros.

Poblacion modelo

Hace próximamente cincuenta años, una Sociedad industrial compró terrenos en las orillas del río Inu, á seis leguas de Hohenlinden (Austria), y fundó dos fabricas de tejidos y una de papel, en las que desde luego encontraron ocupacion 3.000 obreros.

Para éstos, muchos de los cuales llevaron consigo sus familias, hubo necesidad de construir casas, los terrenos subieron de precio, se establecieron allí varios pequeños industriales y comerciantes, y al poco tiempo, unos dos años, la colonia comenzó á figurar en las estadísticas oficiales con el nombre de Platz y 12.500 habitantes.

Sus fundadores obtuvieron del Gobierno varias concesiones importantes, tales como exención temporal de tributos para los colonos, y quince años después la colonia era una población de 24.000 individuos.

En la actualidad, Platz tiene cerca de 90.000 habitantes; disfruta de comunicaciones telegráficas y telefónicas con las principales ciudades del Imperio; dos ferrocarriles y tres carreteras sirven la exportacion de los productos que elaboran 29 fabricas, que sostienen constantemente 40.000 obreros.

Hay en ella Universidad, y su Escuela de Ingenieros ha conseguido en doce años ser una de las más acreditadas de Austria.

Véase qué milagros realiza la industria, y cómo es hoy el trabajo la única fuerza positiva de los pueblos y el único motor que los empuja por el camino del progreso.

Pero aún hay más que decir de la antigua colonia, y que honra sobremanera á su administración.

En Platz no hay ni un solo individuo que no sepa leer y escribir; pero, en cambio, la población no tiene hospicio de ninguna clase, y si hay hospital se utiliza solo para los forasteros. Es decir, que los vecinos de Platz no necesitan ningún servicio de beneficencia.

A todo provee la honrada, celosa é inteligente Administración local, desempeñada por un alcalde que lo es hace veintiocho años y heredó el cargo de su padre, dándose el caso de que sus compañeros de Municipio aprueben cuanto hace y propone sin discutirlo siquiera: tal confianza les merece.

Y tan unánime es el parecer de los administrados, que no hay periódicos de oposición.

El casino es allí desconocido; tampoco tienen escuela de artes, de música, ni de declamación; hasta hace muy poco el alumbrado público se apagaba á las diez de la noche. Pero hace muchos años que el servicio de alcantarillado es modelo é inmejorable el de incendios, y hay tranvías eléctricos en todas las calles, y un laboratorio municipal de primera clase que trabaja como es debido.

Presumimos que será escasísimo el número de poblaciones—si hay alguna en el mundo—que no tenga algo que envidiar á la antigua colonia del río Inu.

Y grandes capitales, como Madrid, pueden envidiárselo todo.

Cotizacion oficial

Madrid 17 — 4 t

4 por ciento interior.	72'25
Idem Exterior.	00'00
Idem Amortizable.	86'50
Billetes Hip. Cuba, 86	85'70
Idem id del 90	71'55
Acciones Banco España.	503'50
Comp. Arrend. Tabacos.	4'4'00
Aduanas.	00'00
Filipinas.	00'00
Berlín.	000'00
París á la vista.	27'50 á 00'00
Londres á la vista.	31'98 á 00'00
Idem á 60 dias vista.	00'00 á 00'00
Idem á 90 id. id.	00'00 á 00'00

Compañías y Sociedades

Banco de Mahon

Desde 1.º de Agosto próximo regirán para los descuentos sobre esta plaza, por 30 días ó más, los siguientes tipos:

Hasta 500 pesetas.	0'55 % mensual
De 500 pesetas hasta 5.000	0'50 %
De 5.000 id ó más.	0'45 %

Mahon 18 Julio de 1900 — Por el Banco de Mahon.—El Director-Gerente, J. J. Rodríguez 1-3

Sociedad general de transportes marítimos á vapor de Marsella

Servicios del mes de Julio de 1900

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona directamente para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos y rápidos vapores franceses:

el día 11 de Julio el vapor **PROVENCE**
el día 21 de Julio el vapor **ITALIE**

LÍNEA PARA EL BRASIL Y RIO DE LA PLATA

Saldrán de Barcelona los graniosos y acreditados vapores franceses:

el día de el vapor para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.ª, Plaza de Palacio —Barcelona.

El rabioso dolor de muelas cariadas

Su único y sorprendente remedio, al minuto y sin riesgo, el

AIBAF SERDNA

(anagrama) de ANDRÉS Y FABIA, farmacéutico premiado de Valencia.

Cada aplicacion es un nuevo testimonio de su brillante éxito, destruyendo al propio tiempo la fetidez que la caries comunica al aliento.

De venta en Mahon: Farmacia de Sintés, calle de las Moreras núm. 6; y principales farmacias y droguerías, á 2 pesetas pote.

GITARRAS Y OCARINAS

Métodos con números y en música

Piezas para piano de zarzuelas, óperas y canto

BARATURA

100 bailables á 0'25 cada uno

Reina núm. 1. m. j. s.

Subasta

El día 29 del actual, á las 11 de la mañana, se venderá en licitación pública y en el despacho del Notario D. Francisco Mercadal y Pons, una casa situada en esta ciudad, calle de Cifuentes, marcada con los números 74 y 75, de pertenencia de los incapacitados José y Juan Vidal y Pretos. Dicha casa ha sido valorada en 3.750 pesetas y será adjudicada al mejor postor que cubra el referido precio.

Los títulos de propiedad y condiciones para dicha venta, obran en poder del espresado Notario.

SANDALO SOL

ESENCIA PURA DE SÁNDALO CON SALOL

El mejor remedio y el mas económico para la curación rápida y segura de los

FLUJOS DE LAS VIAS URINARIAS

Farmacia SOL, Cortes, 226 (frente á la Universidad)
BARCELONA

EL BARBERO EN CASA



Todo el que adquiera el nuevo aparato mecánico «Safety-Razor» para afeitar, puede ser barbero de sí mismo.

Este aparato, por su sencillez y facil manejo, no necesita práctica para su uso, con la particularidad de que ofrece cuantas seguridades apeteeza el mas exigente y por su manera de ser excluye todo peligro de herir, aun en los cutis mas delicados. Es imposible cortarse.

Puede usarse en cualquier posicion, en ferrocarril, en la cama y tambien en la obscuridad.

Este invento, mirado bajo el punto de vista económico, lo es bajo dos conceptos, pues ahorra dinero y tiempo. En cuanto á la comodidad é higiene, es innegable.

El aparato «Safety-Razor» va en un elegante estuche de metal, siendo su precio pesetas 6.

De venta en la DROGUERIA MAHONESA de VALLS Y PONS, Calle Nueva, MAHON.

Nota.—Si no satisface el aparato, se devuelve el importe al comprador.